

Magallanes asegura inversión histórica a largo plazo

# Consejo Regional aprueba cartera Pedze con más de 100 proyectos y \$2,4 billones

● En la tercera sesión extraordinaria del Consejo Regional, se aprobó de forma unánime el plan busca reducir brechas históricas en la región y proyecta obras claves en conectividad, salud, vivienda y educación hasta el año 2035.

**Fernando Cumare**  
 periodistas@elpinguino.com

Con la aprobación unánime del Consejo Regional de Magallanes, se dio luz verde este lunes a la ambiciosa cartera de proyectos del Plan de Zonas Extremas (Pedze) 2025-2035.

La iniciativa contempla más de 100 proyectos distribuidos en más de 150 etapas y una inversión total que supera los 2,4 billones de pesos.

Durante la exposición realizada en la tercera sesión extraordinaria del CORE, el gobernador Jorge Flies detalló el desglose territorial de los recursos: “En la Provincia de Magallanes, 74 iniciativas con \$869.000 millones; en Tierra del Fuego, 16 con \$7.000 millones; en Última

Esperanza, 34 con \$559.000 millones; y en la Provincia Antártica, con énfasis en la Base Escudero y Cabo de Hornos, una inversión cercana a los \$123.000 millones”.

La cartera incluye proyectos en ejecución como la pavimentación de la ruta entre Primera Angostura y Porvenir, y el avance del diseño del Centro Antártico Internacional.

A ello se suman iniciativas estratégicas para servicios básicos como la nueva planta de generación eléctrica de Puerto Williams, el cambio del gasoducto de Natales y el tratamiento de aguas servidas en Cerro Sombrero.

También destacan grandes obras en conectividad como la ampliación del aeropuerto Julio Gallardo y la segunda etapa del puerto de Williams, además de iniciativas en salud, como los nuevos Cesfam de Punta Arenas y Natales.

Asimismo, para infraestructura educativa destacan más de 74 mil millones de pesos para la construcción del nuevo liceo de

*Trece nuevas iniciativas fueron incorporadas a la cartera de proyectos del Pedze, las cuales fueron aprobadas de manera unánime por el CORE.*

Puerto Natales en el sector sur, buscando resolver los problemas de acceso y matrícula que enfrenta la comuna, también el desarrollo de la nueva Escuela Bernardo O’Higgins de Porvenir, un nuevo liceo para el sector sur de



GENERA

[VER VIDEO](#)

**La cartera de proyectos, que pasó de 87 a 100 proyectos, incorporó cerca de 800 mil millones de pesos luego de la segunda fase de consulta ciudadana.**

Punta Arenas, además de la nueva sede para el colegio Donald McIntyre de Puerto Williams.

En la exposición también se mencio-

nó la inversión en ejes complementarios como extensión y deporte, ciencia y calidad de vida.

El gobernador Jorge Flies subrayó que el plan

busca “responder a brechas históricas con una mirada regional y descentralizadora”, y será enviado a Subdere para su aprobación final durante este año.